
たのですが、RIと同一の目的を持ち、RIとは一心

同体です。

　RIが団体奉仕を主導するのは本来おかしな事だ

（決議23−34に違反している）ということは以前

お伝えしましたが、これも時代の要請であり、ま

た、ポリオプラスなどは大きな成果を上げている

わけですから、RIに加盟するロータリークラブと

しては、RIと一心同体のロータリー財団にできる

だけ協力するべきであるし、クラブから寄付の協

力要請があれば、ロータリアンとしてはできるだ

けそれにこたえるという姿勢が望まれます。寄付

はウェブサイトでいつでもできるのですが、是非

みなさん、この月間をきっかけに、自発的ででき

るだけのご協力をお願いいたします。

　尚、ロータリー財団に関しては、RI日本事務局

から毎月ニュースレターが届きますが、当クラブ

ウェブサイトの会員ページに掲載しています。最

初は理解できないこともあろうかと思いますが、

継続して見ていくうちにわかってきます。是非、

月に１度はご覧になることを習慣にしていただけ

ればと思います。

　さて、毎年11月５日から11日は「世界インター

アクト週間」です。インターアクトは、中学生高

校生が、ボランティア活動や海外のインターアク

ターとの交流を通じて視野を広げ、国際感覚を養

うものです。これを機会にインターアクトへの理

解を深めていただければと思います。

　インターアクトクラブについて：

　https://www.rotary.org/ja/

　get-involved/interact-clubs
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◆  会 長 時 間  ◆

2023年11月２日　第2540回例会
11月第１例会

本年度会長テーマ

No.
2569

Club of Hiroshima West

RI会長テーマ：Create Hope in the World

「世界に希望を生み出そう」 「50年の過去に感謝し、50年先の未来を築こう」

本年度会長テーマ Build FUTURE

諏訪（浩）会長

　

　　　　　　　　　　今月はRIが定める「ロータ

　　　　　　　　　リー財団月間」です。ロータ

　　　　　　　　　リー財団は1917年に「ロータ

　　　　　　　　　リー財団の父」と呼ばれ、現

　　　　　　　　　在のRIの会長であったアーチ・

　　　　　　　　　クランフが提唱して、「ロー

タリー基金」として始まりましたが、当初はなか

なか寄付が集まらず、翌年度になって、このクラ

ンフパスト会長への記念品代として集めた残金の

26ドル50セントが最初の寄付金となりました。

1928年に「ロータリー財団」となりましたが、依

然として寄付金は思うように集まりませんでした。

しかし、1947年のポール・ハリス逝去をきっか

けに膨大な寄付金がよせられるようになり大成長

を遂げ、1983年には非営利財団法人となって寄付

者の所得税控除を可能にしています。

　寄付金による所得税控除は、アメリカと比べる

と日本では非常に小さいのですが、それでも、皆

さんが寄付をされると税額控除が受けられます。

　ロータリー財団の正式名称は、The Rotary 

Foundation of Rotary International、すなわ

ち、「国際ロータリーのロータリー財団」です。

名称からわかるように、今ではRIと一体化して、

RIが世界で主導する大規模な奉仕プロジェクトを

資金面で支えています。寄付者が受ける税額控除

を可能にするためにRIとは別の非営利法人にし

ロータリーは自己教育運動です。

【ロータリー財団月間によせて／

　　　　　　　世界インターアクト週間】

「 ロ ー タ リ ー 財 団 月 間」



　 安部君（自主申告・金一封）

　 　新会員卓話でお話した、私が責任者を務めた

　 広島県の包括外部監査で、市民オンブズマン

　 から活用賞をいただきました。

　 　オンブズマンを意識していた訳ではありませ

　 んが、思わぬ評価をいただき素直にうれしかっ

　 たです。

　 　私の報告書は県のホームページで閲覧できま

　 すので、ご興味のある方はご覧ください。

　 長谷川（行）君（自主申告・トリプル）

　 　経済レポート（赤）10月31日号にナガ・ツキ

　 が、広島銀行保証付私募債（地域まちづくり貢

　 献型）の発行に伴い、広島市立広島特別支援学

　 校にベンチ８台を贈呈したとの記事が掲載され

　 ました。

　 　長谷川社長は「これからも末永く社業を行っ

　 ていきたい」と話しました。

　 大地君（自主申告・ダブル）

　 　12月23日㈯ 13：00から「松浦 航大クリス

　 マスランチショー」を開催することとなりま

　 した。歌まね動画がSNSで話題となり数多くの

　 テレビ番組にも出演、変幻自在の七色ボイスで

　 ものまね界に旋風を起こしている『松浦 航大』

　 が最新曲から80年代ソングまで抜群の歌唱力

　 でお届けします。また、昨年ご好評をいただ

　 きましたクリスマスケーキを今年も販売するこ

　 ととなりました。

　 　大切な人と過ごす、一年に一度の特別な時

　 間。思い出に残るひとときをお過ごしください。

　 瀬﨑君

　 　経済レポート（赤）10月10日号に、広島電鉄

　 の「広島ドラゴンフライズ電車」の運行が９月

　 29日から始まったとの記事が掲載されていま

　 した。運行期間は来年９月末までで、路線は

　 主に広島駅〜広電西広島〜広電宮島口だそう

　 です。

　 紫雀会 優秀成績者の皆様

　 　紫雀会10月例会が、10月19日㈭ 庚午クラブ

　 で行われました。

　 　優勝はOBの高田さんでしたが、２位木本君、

　 ３位鈴木君ご出宝ください。　 　

　 年次総会（12月14日）のご案内

　 例会終了後、４階「アマリリス」において11月

　 定例理事会を開催いたしますので、理事会メ

　 ンバーは出席願います。

　　紫雀会10月例会は、10月19日㈭ 午後６時よ

　り庚午クラブで、おとなりのそば吉で腹ごしら

　えしてからのスタートとなりました。

　　この日の絶好調は、西ロータリーOBの高田

　さんが後半戦マイナス５ポイントからのスター

　トでしたが、プラス177ポイントを取り、ぶっ

　ちぎりの優勝となりました。２位は、前半戦の

　プラス86ポイントを持って逃げ切った木本君、

　３位は私、鈴木がなんとか入賞させていただき

　ました。

　　次の例会は11月16日㈭ 立町の麻雀マックとなっ

　ておりますので、よろしくお願いいたします。
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𠮷田（大）幹事会務報告

本　日（11月２日・木曜日）

　会員数　90名　　出席者　71名

　欠席者　19名　　ご来客　 0名

　ご来賓　 0名　　ゲスト　 1名

　　　　　　　　　　 計　　72名

　4週前の例会2023年10月5日・木曜日

　　　　　出席率　100％

大地君出席報告

プログラム・出席委員会

委員会報告

紫雀会　　　鈴木世話人

同好会報告

会員記念日

古屋君　　　　　森𦚰君　　　中岡君

𠮷田（大）君　　　坂田君　　　木本君

田川君

（ 7 名）

11月お誕生日おめでとうございます。祝祝

スマイルボックス S A A  村上（健）委員長



　本日は、今年度幹事 𠮷田 大蔵君が数年前に作

成されました資料をアップデートしお話いたしま

す。私は入会８年目に入りましたが、ロータリー

財団については少し理解した程度ですので、私よ

り後に入会された方たちにもわかるように私の理

解の範囲内でご説明いたします。

　ロータリー財団の活動についてです。ロータリー

財団の活動には大きく２つあります。① 「寄付金

を集める活動」と ② 「寄付金を使う活動」です。

　これから①の寄付金を集める活動についてご説

明します。寄付金には大きく３つの種類がありま

す。⑴ 年次基金　⑵ 恒久基金　⑶ 使途指定基金

です。

　今回よく覚えてもらいたい基金はこれ！⑴ の

年次基金です。ロータリアン全員に関係あり、毎

年続けてもらいたい基金です。地区目標は一人150

$です。「毎年続ける年次基金」と覚えて下さい。

　⑵ の恒久基金は将来のために積み立てる基金

です。累計で1，000＄に達するとベネファクター

と呼ばれます。広島西RCには19名のベネファク

ターがいらっしゃいます。ちなみに、各ロータリー

から毎年一人はベネファクターを出して欲しいと

言われています。「未来の財源恒久基金」と覚え

て下さい。

　⑶ の使途指定基金は、ポリオプラスなど使い

道が決まっている寄付です。地区目標は一人30＄

ですが、この寄付部分は皆さんよくご存知の100

万ドルの食事から捻出されているとご理解下さ

い。「使途指定基金はポリオへ」と覚えて下さい。

まずは毎年続ける年次基金、一人150$を皆さんに

お願いしたいです。日本円に直して約22，000円

です。

　この表は前年度の主要な在広ロータリークラブ

の年次基金の実績です。わが広島西RCは達成率

126%で地区目標に届いております。

　この円グラフは我ら西クラブの寄付額の前年度

実績を表したものです。寄付額ゼロのメンバーが

15%、99＄以下のメンバーが６%で合計すると目

標未達成率が約21%です。人数にして約18名で

す。我々財団委員会のPRが少なく説明が分かりに

くいのかも知れません。

　本日ボックスに配布しておりますご寄付お願い

の書類について説明をします。寄付ですのであく

まで任意です。強制ではありません。
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財団部門　強調プログラム財団部門　強調プログラム

「ロータリー財団寄付
　　の種類について」
  ロータリー財団委員会
　副委員長　石 山  成 之 君
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　是非１．の寄付をする…に〇をしていただき、Ａ

の年次基金にご協力お願いします。支払い方法は

お好みに合わせていづれかにチェックをお願いし

ます。Ｂの恒久基金は例年されている方は継続し

てお願いします。

　最後にお名前をご記入いただきお帰りの際に楠

原さんにご提出をお願いいたします。
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「地区補助金の
　　　活用事例」
  ロータリー財団委員会
　委員長  　小 橋  敏 幸 君



　今日の例会を通して、財団の活動、寄付金の種

類、そして財団への寄付が奉仕活動の補助金となっ

てさまざまな場面で活用されていることがご理解

いただけたかと思います。たとえば一万円ででき

る奉仕は限られていますが、みんなが一万円を持

ち寄れば大きな活動資金となっていろんな奉仕活

動を実現できます。寄付することが目的ではなく、

寄付したものを我々自身が活動資金として使える

ということが大切なことです。ロータリーが寄付

団体ではないという意味がお分かりいただけたの

ではないかと思います。

　小橋委員長、石山副委員長の説明をお聞きいた

だき、意識が高くなっている今のうちにぜひお手

元の財団寄付の申込書にご記入いただきたいと思

います。繰り返しにはなりますが、積極的な財団

への協力をよろしくお願いいたします
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「ロータリー財団への
　　　寄付のお願い」
  財団部門
　理　事  　前 橋  　 寛 君

日 時 テ　　ー　　マ

11/16㈭
「ポルシェの社会奉仕とレーシングスピリッツ」
　　    ポルシェセンター広島

　　　　取締役 支店長　 横 関　　統 氏

卓話予告

〜私の宝物〜

誕生日に社員さんから

いただいた釣り竿です。

幼少期から父に連れら

れ毎週のように釣りに

出かけておりました。

これからも家族や社員

さんとともに楽しみた

いと思います。
新沢　亮二

令和５年７月６日入会
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例会日・木曜日  12:30〜13:30

例会場・ANAクラウンプラザホテル広島

会　長　諏訪　昭浩

幹　事　𠮷田　大蔵

事務所・〒730-0011  広島市中区基町6-78
　　　　リーガロイヤルホテル広島13F
　　　　TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870
　　　　E-mail：hwrc@godorc.gr.jp
作　成・会報雑誌・広報委員会

広島西ＲＣ 検索

１．真実かどうか？
２．みんなに公平か？
３．好意と友情を深めるか？
４．みんなのためになるかどうか？


